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ones, Utilidades fiel 
(información en la 1ra, y 2da. columnas). 

el universitario 
No. 68 Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla. Año II. 

Se aplican en la Unidad Deportiva 

* Un Sorteo en 93 
Utilidades por un total de 60 millones de pesos, dejó el XX Sorteo 

"Águilas" UPAEP que tuvo lugar el pasado 3 de julio en las instalaciones del canal 
Super 3, desde donde se transmitió para Puebla y Estados circunvecinos. 

Durante la reunión semanal de trabajo con los vicerrectores, directores 
deescuela y jefes de departamento, el rector, Maestroen Administración Mario 
Iglesias, explicó, que las utilidades se debieron en gran medida "al esfuerzo de 
lacomunidad universitaria que apoyó en forma significativa, la venta de boletos". 

Agregó que a partir del próximo año, se realizará un sólo sorteo, debido 
principalmente "a que el esfuerzo y la movilización que se generó para el XX, 
es fuerte, para tener utilidades por 60 millones exclusivamente". Así que en 1993 
habrá un sólo sorteo "Águilas" UPAEP. 

.Por otra parte, las utlidades se aplicarán para continuar con los trabajos 
que albergarán las instalaciones de la Unidad Deportiva, que estará localizada 
en la zona sur de la ciudad en los terrenos de San Ramón. Así, se cumple unaetapa 
más de solidaridad de la comunidad universitaria para con su Alma Mater; 
felicidades y gracias a todos los que pusieron su esfuerzo para que el sorteo 
"Águilas" UPAEP, a diferencia de otros sorteos, si haya logrado utilidades. 

Participantes en el Foro de la Ley de Cultos 

3 Etapas Para el Cambio 

-La primera que comprende desde la aprobación legal -que se espera 
para los próximos días- hasta el lo. de enero de 1993. Seguirá vigente 
la moneda actual y ese tiempo se destinará la impresión de nuevos 
billetes y acuñación de nuevas monedas de 5, 10, 20 y 50 centavos, 
asícomo de 1,2,5, y 10 pesos. Monedas con diseños inspirados en la 
Piedra del Sol o Calendario Azteca hechas de aleación de bronce -
aluminio, acero cubierto de bronce, aluminio-hierro, alpaca dorada o 
de acero con recubrimiento cerámico. 

-En la segunda, a partir del lo. de enero de 1993, convivirán en la 
circulación los pesos actuales y nuevos. Para facilitar la comprensión 
del público, todos los salarios, precios, depósitos, adeudos y uso de 
tarjetas de crédito estarán denominados con la nueva moneda. Los 
billetes serán semejantes a los actuales, pero con dos características: 
se eliminan 3 ceros y se añade la palabra"nuevo" 

-En la Tercera, que será a partir de 1994, entrará en circulación la 
nueva familia de billetes ya sin la leyenda "nuevo" junto a la palabra 
peso. Durante 20 años el sistema bancario estará en condiciones de 
cambiar los antiguos billetes y monedas, que todavía estuviesen en 
poder del público. 

La Nueva Ley de Cultos, una Sujeción del 
Estado a las Iglesias Afirman Especialistas. 

* Contiene los viejos errores legaIes:Lic. Louvier Calderón *Una visión 
decimonónica de la realidad:Lic. Diaz Cid * Frena probables relaciones 
con el Vaticano,coinciden la mayoría de los analistas en el foro. 

Sin duda el evento trascen
dente de la semana, lo fue el Foro 
para analizar la Reglamentación 
de las Asociaciones Religiosas y el 
Culto Público, en el que participa
ron verdaderos especialistas que 
ofrecieron sus puntos de vista de 
los aspectos político jurídico. social, 
religioso, y de comunicación. 

Los análisis y opiniones de 
los participantes, convergen en 
que la nueva Ley de Cultos, es una 
sujeción de la Iglesia por parte del 
Estado, lo que significa un paso 
atrás y el alejamiento de la reali
dad que vive el mundo hoy en día, 
que supone por encima de otros 
aspectos, el respeto a la libertad en 
toda su plenitud jurídica. 

A continuación ofrecemos 
las conclusiones que del tema ofre
cieron los ponentes a EL UNIVER
SITARIO: 

Licenciado Juan Louvier 
Calderón, Director del Instituto de 
Investigaciones Humanísticas, ana
lizó el aspecto social : La Nueva 
Ley de Cultos en realidad no hace 
sino reiterar la posición del Estado 
Mexicano de sujetar a la iglesia, en 
una forma menos oculta pero al fin 
y al cabo la intención es la misma. 

Licenciado Manuel Díaz 
Cid, Director de la Escuela de Cien
cias Políticas, aspee to politic: Creo 
que la conclusión que se podría 
sacar es que la problemática políti
ca, sigue siendo el tema central y 
preocupación de la institución 
gubernamental en México y que 
con una visión decimonónica fuer
temente influida por un criterio 
laicista, ha dado como resultado 
de esta inquietud, una inadapta
ción a los grandes signos de los 
tiempos que hoy se están mani

festando en todo el mundo y que 
suponen que por encima de muchas 
otras cosas, el respeto a la libertad 
en plenitud jurídica de todos los 
hombres y de todas las institucio
nes. 

Licenciado Pablo Castella
nos López, Asesor del Instituto tie 
Investigaciones Humanísticas, 
aspecto religioso: Respecto a lo 
que se analizó, creo que se habla 
de dos cosas, una intuición polí-
ica en la elaboración de esta ley 

que no ha satisfecho a nadie y que 
sustanciaimente aunque significa 
algunos avances, no se tiene el 
reconocimiento de la libertad reli
giosa, ni de la libertad de expre
sión entre tos mexicanos, asi como 
en los asuntos económicos y 
fiscales ; en derechos políticos es 
un relativo avance. Por otra parte 
es claro que en la conciencia 
pública y la opinión pública debe 
tener mayor información y par
ticipación política; considero que 
la opinión pública no debe estar 
ajena a éste asunto, que incidirá en 
su vida. 

Licenciado Jesús Pavlo 
Tenorio , Catedrático de la Escue
la de Ciencias de la Comunica
ción, aspecto informativo: Bueno, 
creo que la única conclusión que 
cabe no se reduce al ámbito deesta 
aula sino que implicaría a la socie
dad entera. Creó que esto, no nos 
exige, más que la necesidad de 
una información eficiente y sufi
ciente para que la sociedad , no 
solamente esta entidad (Universi
dad), si no que todo el país norma
ra una opinión pública a partir de 
elementos verace , concretos y 
sobre todo trascendentes. Por lo 
tanto, desearía que ésto tuviera 

una repercución más allá de este 
ámbito universitario, pero que esa 
repercución también fuera fiel a 
lo que se dijo aquí. 

Licenciado José Antonio 
Arrubarrena, director de la Facul
tad de Derecho, aspecto jurídico: 
creo que en nombre de la moder
nidad, podemos decir que esta
mos en un nuevo México, este 
nuevo México nos está presen
tando en lo jurídico los mismos 
viejos errores legales, la misma 
instrumentación política del dere
cho propia del facismo y de siglos 
anteriores. 

Creo que se sigue hablan
do ahora con la ley en la mano 
de una sujeción de las iglesias al 
poder político a diferencia de 
antes que era también una suje
ción pero en nombre de la 
ignorancia; se ignoraban mutua
mente las iglesias y el gobierno, 
ahora el gobierno las reconoce 
con sus condicionamientos, con 
sus registros constitutivos lo cual 
me parece que insiste en el 
marco que enferma a nuestro 
legalismo, de que la Constitución 
es la que concede o niega 
derechos, y fuera de la Constitu
ción no hay nada independiente
mente de que el orden sea justo, 
real o no. 

Anuncíate en 
El Universitario 

Tu Periódico 
Semanal 
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EDITORIAL ' 
Por: L.C.P. José Alejandra Guillen Reyes 

Finalmente se terminaron las negociaciones del tan rnenci 
Tratado. del: • Libre Comercío entre Canadli, Estadós; Unidos y • Mexico, : 

Mucho se ha especulado desde el inicio de las negociaciones sobre las 
consecuencias qué irania para nuestro pais dicho tratado, singiendo pregunta! 
sobre aspectos diversos: Si nos va a beneficiar económicamente, si nuestro! 
empresarios soportarán el peso de la competencia, si vendrían profesionistas 
de los vecinos del norte a sustituir a los nuestros, si desapareciera nuestra 
pequeña y mediana industria, si el tratada terminará con tanta mano de obra 
desempleada; e i incluso nos hemos cuestionado sobre una posible 
transculturizacion. a Largo plazo, entre otras roas. 

Sin embargo, -en los medios de comunicacion tanto escritos corno 
teleáuditivos, se ha hablado más de unos países: negociantes que del otro-, 
pareciendo más un tratado bilateral que trilateral. En efecto, no es que se| 
menosprecie al país canadiense, pero la parte contrátame número unó son 
los ESTADOS Unidos. 

¿Porqué le hemos dado mas importancia a ios norteamericanos que 
a los canadienses si los dos van a ser socios en las mismas condiciones, 
La pregunta es obvia y las respuestas sobran; porque los Estados unidos sor) 
la potencia he^erooittca sobreviviente de la guerra Fría, porque los Estados 
Unidos son: nuestros vecinos inmediatos en el Norte,: porque compartimos 
problemas Comunes, etc; pero Sobré todo por experiencia histórica. 

Esta experiencia histórica se remonta aproximadamente a dos siglos» 
tanto estados Unidos como México son dos Estados relativamente nuevos 
en comparación con algunos europeos sin embargo, desde que sé 
independizaron de sus respectivas metropolis, han compartido Juntos diversa?! 
vivencias; de .exaltación y orgullo para uno. de tristeza y vergüenza para el 
o t ro .* Independientemente de los beneficios o perjuicios que pueda traer el 
TIC y por todo lo anterior, no podemos perder dé vista lo que hacen ios 
norteamericanos, resulta imposible desligarnos de esta realidad. 

Noti-Ecología 

La sola y única fuente de colesterol son naturalmente los productos 
animales, y la razón de que el colesterol se haya convertido en tema de 
discusión tan urgente, en nuestro consuno excesivo de todos los productos 
animales. La fórmula para reducir el nivel de colesterol en la sangre es muy 
simple: redusca su consumo de productos animales, podemos damos el gusto 
de comer tranquilamente fruta, verdura y cereales, con la seguridad de que así 
no estamos cargándonos de colesterol. 

Hay cierto tipo de basura conocida como tóxica y debemos saberla 
manejar para no dañar más la naturaleza. Por ejemplo la pintura de aceite que 
utilizamos para pintar nuestras casas, es tóxica, por lo tanto los sobrantes no 
deben arrojarse al caño y nunca debe dejarse destapada, pues contamina la 
atmósfera. 

Cuando compres un aerosol fíjate que diga "este producto no daña la 
capa de ozono"si no lo dice mejor no lo adquieras. 

El grupo de los Hadza es una población oriental de creadores y reco
lectores que viven cerca de lago Eyasi, en Tanzania, en una zona de sabana re
lativamente seca, constituí.da por praderas salpicadas de zonas de matorral y 
de acacias. Su dieta esta constituida hasta por un 80% de materia vegetal y 
el resto de carne y miel. 

Se estima que sólo invierten unas dos horas al día en actividades de sub
sistencia. 

Entre los Hadza hay una ausencia total de leyes o derechos sobre la 
tierra y recursos. No intentan expulsar a los extranjeros, ni efectúan 
reclamaciones individuales para ninguna porción de la tierra. Cualquiera es 
libre de recolectar o cazar allí donde quiera. 

Su nivel nutritivo es notablemente alto, y sus niños suelen hallarse 
libres de los parásitos y las enfermedades asociadas a la desnutrición tropical. 
Su entorno proporciona mucho más alimento del que pueden consumir, pues 
viven en campamentos dispersos cuya capacidad media es de unos 18 adultos. 

En la actualidad tendemos a pensar que estos cazadores "primitivos" 
son gente muy pobre que a duras penas consiguen subsistir y esta imagen para 
los Hadza es completamente errónea. 

El éxito de estas gentes, nada complicadas desde el punto de vistas tec
nológico parece estar relacionado con el hecho de que viven muy por debajo 
de la capacidad límite de su ambiente, lo que depende a su vez, directamente 
de números poblacionales reducidos y bajas densidades. 

¿ Y... Tú que haces para mejorar tu medio ambiente? 

Programa de Virtudes Humanas 
Educar. 

*Un resumen de ideas concretas. 

Carlos M. Martínez E. 
Fundice Nacional. 

DIRECTORIO: Director : Marco Antonio Pacheco, Subdirector: Abel 
Hernández L . Je fe de información: Juan Méndez C , Deportes: Miguel 
Méndez G., Fotografía: René León y José Notario.Es una coordinación 
del Lic. Carlos Osorio Luna, Jefe del Dpto. de Prensa de la UPAEP. 
21 Sur 1103. 

1.- Educar es educar para la alegría. 
La alegría de ser hombre, con toda 
la carga antropológica y sobrenatural 
que conlleva. No ser bestia. 
2.-La educación se logra mediante 
un proceso gradual de responsabili-
zación de seres libres. 
3.-Al educar hemos de contar con la 
carga genética del individuo y su 
derecho inalienable de ser libre, 
aunque se trate del propio hijo. 
4.-Educamos cuando ayudamos a 
optar libremente por el ser mejor , 
para darse más. 
5.-Contraeducamos, maleducamos, 
cuando enseñamos como fin el éxito 
pasajero del tener más. 
6.-La educación está siendo agredida, 
deformándola para hacer creer que lo 
importante es lograr lo que place, 
lo que gusta. 
7.-Cómplices de tal deformación son 
nuestra propia naturaleza dañada y 
los mercaderes del placer, que han 
logrado embrutecer la conciencia in
dividual de toda una sociedad que 
corre ante la zanahoria del gusto, del 
sexo, de la riqueza, del poder. 
8.-Sufre estas consecuencias, funda
mentalmente, la familia como célula 

básica de la sociedad. Estamos ante 
una gran amenaza y, al mismo 
tiempo, una gran aventura con 
dimensiones de Cruzada: la recristia
nización de toda una sociedad que 
está en nuestras manos. 
9.- Educar para la rebeldía. Rebelarse 
contra el status social que nos quiere 
tratar como bestias. 
10.-No permitir que la abundancia 
ahogue esos deseos limpios de ser 
mejor, no dejarnos engañar por los 
cantos de sirena de los bienes que 
están destinados a desaparecer. Placer-
cilios pasajeros. 

11.- El recurso a la sobriedad es indis
pensable para saber manejar la nave 
de la propia vida en las borrascas de la 
tormenta. 
12.- Hemos de fijamos como objetivo 
al vivir esta virtud, también el deseo 
sobrenatural de imitar al hombre per
fecto, al Dios-Hombre. 
13.- La sobriedad es cauce por donde 
fluir el potencial humano de los apeti
tos. Es impulso más que freno. 
14.-La sobriedad ha de vivirse en muchos 
campos de la vida, tantos como sus 
apetencias e inclinaciones naturales. 
15.-Contamos para este fin con el recurso 

de la propia naturaleza, que además de 
caída, está preparada para recibir el 
impulso de una segunda naturaleza que 
le proporcionan los hábitos, las virtu
des. 
16.-Tener muy en cuenta que, el mejor 
momento para modelar el barro es 
cuando aún está blando. La naturaleza 
humana está especialmente orientada 
cuando es su tiempo, para ser modela
da, no perdamos esas oportunidades. 
17.- Luego también es posible, con una 
mayor carga de esfuerzo por parte del 
educador y del educando lograr su 
formación. 
18.- Los niños aprenden -se educan-
por imitación y repetición. Los padres 
están para ser modelo a imitar y el 
motor para empujar. 
19.- Maravillosa respondabilidad de 
los padres para hacer de un montón de 
posibilidades una realidad plena. 
20.- No perder de vista que en este 
proceso educativo, tenemos que vivir 
aquel principio de la subsidiariedad 
tando cuando en el educando sea nece
sario o, a los padres, sólo cuabdo sea 
preciso. 
21.- La mejor educación es la que 
sabe potenciar la libertad responsable. 
Patos al agua, Dejarlos volar. 

El Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, el Banco Nacional 
de Comercio Exterior y la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla 
brindan: 

PROGRAMA DE FORMACIÓN TÉCNICA EN 
COMERCIO EXTERIOR 

Consta de 12 Módulos 

TRANSMISIÓN VIA SATÉLITE 

BANCOMEXT ITESM 

upaep 

INFORMES E INSCRIPCIONES 
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla 
Escuela de Economía. 
L.E. Guillermo Contreras Pisson 
Tel: 46-89-00 46-89-13 

Banco Nacional de Comercio Exterior 
Lic. Tomás Sybaja. 
Tel: 49-99-22 
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REFLEXIONES, 
EL ESTUDIO COMO TRABAJO 

(Discurso que S.S. Juan Pablo II dirigió a jóvenes participantes en el 
Congreso Univ '83) 
III Parte 

A partir de este momento, podemos comprender cual es 
el sentido más profundo del estudio y del trabajo a la vez: la 
búsqueda de la santidad. La tarea que se abre ante vosotros, 
que procuráis dar un testimonio cristiano en el trabajo univer
sitario se puede expresar por tanto en una palabra llena de 
contenido: santidad. Santidad en el estudio y mediante el 
estudio. El mundo del trabajo tiene necesidad de vuestra vida 
santa. Y esta vida santa está hecha de doctrina y de oración, de 
intimidad con Cristo y de trabajo: está hecha de amor. ¿El 
motivo de esto? Lo saco de palabras ciertamente bien cono
cidas por vosotros: "vuestra vocación humana es parte y parte 
importante de vuestra vocación divina. Esa es la razón por la 
cual os tenéis que santificar, contribuyendo al mismo tiempo 
a la santificación de los demás, de vuestros iguales, precisa
mente santificando vuestro trabajo y vuestro ambiente: esa 
profesión u oficio que llena vuestros días, que da fisonomía 
peculiar a vuestra personalidad humana que es vuestra manera 
de estar en el mundo" (José María Escrivá de Balaguer, ES 
CRISTO QUE PASA, N.46). 

El trabajo es por tanto capacidad de amar a Dios y a los 
hermanos, esfuerzo por cooperar en el proyecto de creador en 
favor de sus creaturas (cfr. Enc. Laborem Exercens, dirigido 
n.25). Y puesto que el pecado que inquina las obras del hombre 
y perturba los lugares de su actividad tranformándoles en 
puestos de conflicto y de odio, es obstáculo al amor de Dios, 
resulta evidente que el cristiano sabrá servir en el mundo del 
trabajo, sólo si sabe luchar contra el pecado que anida en su 
alma. Parece oportuna en este momento la llamada "a un 
empeño singular de penitencia y de renovación"( Bula Aperite 
Portas, n.4) que he dirigido a todos los fieles con ocasión del 
año jubilar de la Redención. Pensad en la grandiosa fuerza de 
transformación del mundo que hay aquí encerrada. 

UNIVERSITARIO: 

TU VOTO CUENTA, 
¡EJÉRCELO! 

¡PUEBLA TE 
NECESITA! 

SE CITA CON 
CARÁCTER DE 
URGENTE A LAS 
PERSONAS QUE 
INDEBIDAMENTE 
HABÍAN OCUPA
DO CASILLEROS A 
QUE SE PRESEN
TEN A RECOGER 
SUS PERTENEN
CIAS EN 
ASUNTOS 
ESTUDIANTILES. 
EL PLAZO VENCE 
EL DÍA 2 DE 
SEPTIEMBRE. 

SOLO $500 
pesos 

e n t é r a t e 

SERVICIOS ESCOLARES 
*Rccucrden que está programado para la segunda semana de septiembre el primer examen parcial. 
Esfuérzate en obtener excelentes calificaciones que te ayudarán en el promedio final. 
•Recuerda que el 30 de octubre es el último día para tener tu documentación entregada a este 
Departamento: Acta de nacimiento, certificado de secundaria y certificado de preparatoria. 
ASUNTOS ESTUDIANTILES 
*Día 31, 8:50 horas Honores a la Bandera-Escuela de Agronomía. Explanada. 
*A las personas interesadas en formar el grupo " Cine Club Universitario" se les invita a presentarse en 
Asuntos Estudiantiles. 
*Día 31, 9:15-13:30 Ultimo día para presentarse a lomar fotografía para credencial; alumnos de nuevo 
ingreso: de saco y corbata, cabello arreglado; damas con blusa no clara. 
*Del 2 al 11 de septiembre toma de fotografía para alumnos de 3o. a 9o. semestre. (Ver programa
ción). 
*5 de septiembre de 1992, Retiro Espiritual para personal del Departamento de Mantenimiento y 
Servicios UPAEP. Inscripciones con el Lic. Torreblanca. 
CENTRO DE COMPUTO UPAEP 
*Se tienen las siguientes credenciales, hay que recogerlas con pase: 30682, 70092,'21406,21218, 
220022,170350,200429,21067,21199,21150, 21060, 21362,21353,20940,150055, 160216,200159, 
170082,21541,180065,21559, 20890, 20786. 
CIENCIAS POLÍTICAS 
*Sc invita a la comunidad universitaria a la conferencia: "La Iglesia Católica ante la nueva Ley Re
glamentaria" que sustentará el Dr. Teodoro I. Jiménez. Urrcsti, catedrático de Derecho Público sobre 
las relaciones entre la Iglesia y los Entes Soberanos de la Pontificia Universidad de Salamanca (Es
paña). Miércoles 2 de septiembre a las 11 hrs. en el B-34. 
DIRECCIÓN DE ASUNTOS ACADÉMICOS 
•Felicita a las escuelas cuyos jefes de grupo (todos) entregaron las tarjetas a tiempo de catedráticos de la 
semana del 17 al 22 de agosto: 
ECONOMÍA, INGENIERÍA CIVIL, INGENIERÍA QUÍMICA, CIENCIAS DE LA COMUNICACIÓN, 
PEDAGOGÍA, ADMON. DE INSTITUCIONES. 

A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA: 

£on el fin de renovar lodas las credenciales y modernizar nuestro sistema de uso de la credencial, los 
nvitamos a presentarse en Integración Universitaria de acuerdo a la siguiente programación: 

SEPTIEMBRE '92 ESCUELAS 

2 Arquitectura, Diseño Gráfico, Ciencias 
Políticas 

3 Admon. de Empresas, Admon. de Ins
tituciones. 

4 Contaduría Pública, Economía 
7 Ciencias de la Comunicación,Pedagogía 
8 Derecho, Filosofía, Psicología 
9 Medicina, Odontología, Enfermería 
10 Fitotécnia, Zootecnia, Ecología, 

Ing. Civil. 
11 Ing. Química, Ing. Industrial, Sistemas 

„ .. Computacionales 
Requisitos: v 

a )Traer su credencial o el comprobante de pago de reposición 
b)Cabaileros de saco, corbata, cabello arreglado y corto. 

Damas con blusa o vestido no claro. 
c)Horario de 9:15-13:00 y de 16:15-18:00 hrs. 

NOTA: LES SUPLICAMOS CUMPLIR CON LA FECHA Y EL 
HORARIO ASIGNADO 

A T E N T A M E N T E 

DEPARTAMENTO ASUNTOS ESTUDIANTILES UPAEP 
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Plataforma Universitaria CLUB DE T O B Y 

La futura aprobación del TRATADO DE LIBRE COMERCIO ha creado gran expectación en 
nuestro entorno, la comunidad universitaria opinó al respecto: 

RICARDO LOPEZ DIAZ: Al parecer va a ser benéfico 
para nosotros porque al haber mas competencia en el mercado 
nacional los productos mejorarán en precio y calidad, así lo que 
ganamos nos rinde mas, además de ser una ayuda para el pueblo. 

GRETEL LUJAN MARÍN : Nos va a beneficiar porque va a 
dar apertura a nuevas teorías y entrada de empresas con lo cual abrirá 
fuentes de empleo para los mexicanos. 

MARTIN ALVAREZ ARISPE : Va a beneficiar tanto a 
nosotros como a Estados Unidos y Canadá, además no creo en los 
problemas que algunos dicen pueden tener las empresas en México 
ya que contamos con capacidad suficiente. 

MARIO IGLESIAS RIVERO: Estoy convencido deque esta 
mal porque por mucho que se trabaje bien no se puede competir en 
ese nivel, no creo que nos convenga dicho tratado. 

TERESA ROMERO CARDENAS: Probablemente si va 
a beneficiar mucho a México porque el turismo tendrá más auge 
y de ésta manera habrá más desarrollo para el país. 

MÁXIMAS DE LA LIBERTAD 

La libertad se desea para volver a perderla. 
La libertad es tan tímida y vergonzosa, que cuando empieza a 
hablarse de ella se va de la habitación. 
Nunca hay suficiente libertad para imponer la libertad. 
La libertad vive encerrada en la cárcel de las materoáticas. 
Ser libre es dejar de depender de alguien para depender de 
todos 

Se es más esclavo de los débiles que de los fuertes. 

PASTORAL UNIVERSITARIA 

Hoy, Dios te comunica unas 
palabras de amor para que tú, en la 
medida que las recibas, crezcas en la fe 
y en el servicio dando generosa y des
interesadamente tu vida a los demás, 
buscando siempre hacer la voluntad de 
Dios. Para ésto, es necesario que vivas 
de continua oración en presencia del 
Divino Sacramento y oración activa 
con tus obras. 

Únele a la Pastoral Universita
ria en su grupo de Hora Santa Mixta y 
experimenta la dimensión inagotable 
de la oración ante el Sagrario. 

Por: Arturo Balderas Moyano 

¿ Reconocen a esta niña ?, 
seguramente muchos de ustedes la 
han visto en la universidad y se 
preguntaron ¿quién será? pues bien, 
aquí en el Club de Toby se las 
presentamos; el nombre de esta 
linda poblana es ROCK) TORRES 
GARCIA quien estudia Adminis
tración de Empresas en primer 
semestre. 

Esta encantadora niña nació el 24 de mayo de 1972 y realizó sus 
estudios en el Colegio La Paz, Rocío se considera una persona alegre, 
sincera y muy amiguera, sobre este aspecto señaló que lo que mas le 
agrada de una amistad es el respeto mutuo y que ambos se acepten 
tal y como son. 

Resaltó que el ambiente estudiantil que existe en la UPAEP le 
gusta mucho porque a su parecer abundan las buenas relaciones entre 
los compañeros. 

Aproveché que Rocío tocó el tema de la UPAEP y le cuestioné 
el porque eligió nuestra casa de estudios para prepararse profesional-
mente a loque ella contestó: "elegí administración porque megustan 
las finanzas y me decidí por la UPAEP porque mis hermanas han 
realizado sus estudios aquí, osea que ya es tradición". 

Por último debo aconsejarles que si algún día tienen la oportu
nidad de invitar a Rocío a comer o a bailar de preferencia la lleven 
aun restaurante de comida mexicana o a un lugar donde no toquen 
música tropical. 

CONOZCAMOS 
LATINOAMÉRICA 

P O R : A B E L HERNANDEZ LOPEZ 

Para continuar con las entrevistas a nuestros amables compañeros del 
Curso DECOS-CELAM y para conocer un poco de los países latinoamerica
nos, en esta ocasión platicamos con Ramón Antonio Betances de Jesús, 
originario de República Dominicana. Ramón es sacerdote de la diócesis de 
Nuestra Señora de Altagracia, ubicada al este de República Dominicana. Es 
locutor y delegado Diocesano del Episcopado Dominicano ante los medios de co
municación. 

República Dominicana, dice Ramón, es un país perteneciente al Archipié
lago de las Antillas Mayores en el centro del Caribe, con una extensión territorial 
de 48 mil 448 km y comparte la misma isla con Haití.. Tiene una población de 6.5 
millones de habitantes. 

En relación a su arquitectura. República Dominicana tiene la Catedral 
Primada de América de un arle gótico-isabelino del siglo XVI; ubicada en la 
capital, Santo Domingo. 

El plato nacional o bandera dominicana de todos los días, subraya Ramón 
Antonio, es arroz, habichuelas, carne y legumbres. El padre de la Patria es Juan 
Pablo Duarte que junto con Francisco de Rosario Sánchez y Ramón Malía Mella 
son los personajes principales de la Independencia cuya fecha conmemorativa es 
el 27 de febrero de 1844. Al respecto nos comentó que "la mayoría de los países 
de Latinoamérica se independizaron de España, nuestra Independencia la logra
mos de Haití que durante 22 años mantuvo su invasión". 

Políticamente, reflexiona el sacerdote dominicano, República Dominica
na es gobernada por el Social Crislianismo representado por el Partido 
Reformista Social Cristiano cuyo Presidente en el poder es el docior Joaquín 
Balaguer, una persona con 88 años de edad y con escaza visión. Un país joven 
gobernado por una gente en esas condiciones, no necesariamente puede ir por 
buen camino. Por otro lado, los militares aún tienen mucho poder. No existen 
problemas de guerilla. 

Aunque se hable de democracia, recalca Ramón, ésta sólo favorece a 
un pequeño grupo. La gran mayoría del pueblo pasa por grandes necesidades, 
tiene muchas carencias y por supuesto no tiene participación en asuntos del país. 

La economía está sustentada por la agruicultura, República Dominicana 
es el quinto país exportador de azúcar en el mundo.Pero también juega un papel 
importante en el turismo, que es la segunda fuente de ingreso de divisas al país; 
además de la producción de arroz, cacao y café. 

Actualmente, se está gastando mucho dinero en los preparativos del 
V Centenario del Descubrimiento y Evangelización de América. 

(pase a la página 5) 
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El Objetivo de Mi Vida 

Una noche soñé que podría ser yo un pájaro, pues siendo un ave volaría 
con gran rapidez, cruzando con una vigoroza velocidad montañas, llanos, 
valles, ríos e inmensos mares; y así disfrutaría de la excelente y perfecta 
naturaleza. Pero un día como cualquier otro decidí posarme sobre un fresco 
y elegante fresno. Estando ahí pude alcanzar a ver en ese lugar una población 
con mucha pobreza, viejitos olvidados, madres abandonadas y desde luego 
muchos niños muriendo de hambre y frío; al mismo tiempo, a lo lejos vi 
una majestuosa ciudad donde los habitantes vestían muy bien, comían hasta 
saciarse y todos ellos poseedores de grandes fortunas; con un espíritu de 
avaricia, maldad, corrupción y por si fuera poco con un pensamiento de 
superioridad, incapaces de ayudar al oprimido. Entonces me dije: "¡que 
insensata gente!", ¿qué no tiene sentimientos para palpar el sufrimiento de 
esa pobre muchedumbre y poderles brindar tan siquiera un poco de pan y 
vestido? . 

Cuanta tristeza me causaba ver a esa infeliz gente y yo siendo un 
indefenso pajarillo, ¿qué podría hacer por ellos?, cuando de repente sentí 
llenarme de ilusión y expresé: si yo pudiera ser una persona, pero no una 
persona como cualquier otra, sino luchar con justicia y a la vez servir a 
los necesitados, desvalidos; pero no encontraba que tipo de persona....cuando 
desperté y vi a través de la ventana encontrándome con el fresno, el cual 
me dijo con una voz alentadora y unas palabras llenas de esperanza: ¿porqué 
no ser un politólogo?. 

Pérez Sánchez Moisés Calixto. Ciencias Políticas. 

Préstamo Celestial 

Don Pancho, era un anciano que volvía solo en un viejo departamento; 
el paso de los años le había dado a Don Pancho sabiduría y paciencia. El 
pensaba que ya estaba pronta su muerte y, aún así, lo tomaba con mucha 
calma, pues el decía que la vida sólo era un préstamo del cielo y que 
el crédito ya se estaba acabando 

Pensar en la muerte da escalofrío, pero a él le parecía que sólo era 
un paso para la etremidad. 

Una mañana, una vecina lo fue a felicitar pues esc día era su cum
pleaños, ella le comunicó que como era muy querido por todos, le estaban 
organizando una fiesta para el otro día. 

El anciano, lleno de felicidad, sólo pensaba en el mañana pues hacía 
tiempo que nadie le festejaba un cumpleaños, pero esa noche, aprovechan
do que estaba dormido, la muerte llegó; lo tomó entre sus brazos, y lo apretó 
tan fuerte que él no pudo respirar más y, en la obscuridad, sólo se escuchó 
el último suspiro del anciano. 

El mañana nunca llegó pues la muerte lo sorprendió porque, como 
todos sabemos; la muerte es impredicible, caprichosa y macabra, pero, 
después de todo; la vida sólo es un préstamo celestial. 

Gabriela Suérez Castelán 3o "B" CICOM. 

CONOZCAMOS... (Viene de la página 4) 

Se han destinado muchos recursos en la construcción de avenidas, puentes 
y para el famoso Faro a Colón, una obra millonaria que contrasta con los 
cinturones de miseria alrededor del mismo. La pregunta es ¿después de celebrar 
el V Centenario, después de alabar la gesta conquistadora, qué va a hacer 
Latinoamérica?. Puesto que hay otras cosas que preocupan, como darle su lugar 
en dignidad a muchos hermanos, que se les reconozca el derecho a participar en 
los asuntos del país. 

República Dominicana , agrega Ramón Antonio, tiene una Iglesia muy 
progresista, una Conferencia Episcopal muy unida, mantiene una moralidad muy 
alta; la Iglesia dominicana es una de las Instituciones de mayor prestigio en este 
país. Hubo un tiempo que la Iglesia (principalmente la Jerarquía) mantenía una 
relación muy estrecha con el Estado, pero en los últimos años eso ha cambiado 
pues ahora se prefiere ser más independiente para tener más autoridad cuando 
queremos ser profetas para denunciar muchas cosas y también para anunciar el 
Reino de Dios. 

Por último concluyó con un mensaje a los jóvenes mexicanos recordán
doles que "somos la esperanza como jóvenes, que se debe ir construyendo día a 
día con nuestro estudio, trabajo.... liberándonos de las cadenas del vicio, dedi
cándonos mas a Dios...que es el que nos saca de la angustia, de la desesperación 
en que caemos los jóvenes. Unidos a la Virgen de Guadalupe. 
Nos despedimos, hasta la próxima. 

Karla Liliana y Rock). Solamente 
les escribo para decirles que las 
quiero mucho. ATTE. Reynaldo. lo 
"D" CICOM. 
A.E.LLULA. Gracias por tu amistad, 
siempre amigas. I.I.B-2 
I.S. A las universitarias "Flans" 
gracias por su apoyo y su amistad, 
ya saben que cuentan con una 
amiga. 1.1. H-2. 
Bernardo (Coach) de la selección de 
basquet:. ¿Es cierto que el tigre no 
te hizo segunda en tus tranzas y 
mejor se salió? ATTE. El vengador 
del futuro. 
Janeth 10 "C" CICOM. ¡Hola Chi
quita! con sólo tan verte mi mundo 
se iluminó, espero comprendas mi 
timidez al no presentarme y 
algún día mi amor por tí. ATTE. 
Stelano Continuará. 
Reynaldo Rico lo "D" CICOM. 
"Busca la verdad y la verdad te hará 
libre". No se te olvide. 
Si tiene problemas del corazón consul
te a la Dra. Corazón. Si persisten las 
molestias aguantese.7o.de ADMON. 

Moisés S:A. Felicidades por tener 
una novia que te quiere tanto. 
ATTE. Nayely Morales. (5o. Psicolo
gía). 
Lilia Felicidades por tu cumpleaños, ( 
5o Psicología) ATTE. Lety, Rosy, 
Nayely y Daniel. 
Suerte en futholito para las niñas de 
(5o de Psicología) ATTE. Su entre
nador. 
Saludos a Memo D. De alguien que 
lo quiere mucho. ¡Besos!. 
Paquito: lo "D" CICOM. No te 
enojes! nosotros te queremos mucho, 
eres el más "chévere" jefe de 
grupo. F.S.R. 
Mónica, Faby y Karla. Las quiero 
mucho y me alegro que sean mis 
amigas. Con cariño. Lily. 
Ilia, Mony y Liliana (CICOM lo 
"D"). ¡Hola Bebes!!. "Échenle 
ganas"; recuerden que las quiero 
mucho. Fabiolas S.R. 
M:F. (5o. A deCicom). Estas muy bien 
que bueno que ya no tienes sombra. 
Espero me consideres. ATTE. Alguien 
que en verdad te quiere.. 

Con todo nuestro amor para: Mónica, 
Jessika, Erendira de Odontología del 
tercer semestre de parte de sus 
eternos enamorados. GH, EG, JG. 
Fernanda: con todo el amor que te 
tengo. T.Q. JAGG. 
Para mi amor imposible Erika F 
(Arq). de tu fiel enamorado JIMMY 
(Admón). 
Saludos para la empresa "ORI-
LORPU" por su brillante inicio de 
trabajo y también para todos los 
maestros del lo "C" de Admón de 
Empresas. ATTE. Gerson, Enrique 
y Jaime. 

Rafa y Rey de lo. D. de Cicom., 
felicidades por su fuerza de voluntad 
. ATTE. Lucero T:V. P:D: Saludos a 
todo el grupo. 

E. y A. El que no arriega no gana 
7o. de Administración. 
Felicidades por estos tres años, 
¡voy por más!. Eve: te amo, 
Bernardo. P.D. Te seguiré escribien
do. 

EVENTOS DÉLA SEMANA. 

Todo un éxito, resultó la realización 
de la XIV Semana Académica de 
la Escuela de Odontología que con
cluyó el sábado pasado.En la foto el 
doctor Takao Kimura, quien diser
tó los temas : Quistes y Complica
ciones en Cirugía Bucal y Procesos 
Infecciosos, Alveolitis. 

Alumnas de la escuela de Adminis
tración de Instituciones, durante la 
comida que ofrecieron a parte de la 
comunidad universitaria, que tuvo 
como platillo principal los famosos y 
no menos laboriosos chiles en 
nogada.Felicidad es por la muestra 
de los adelantos teóricos en materia 
culinaria. 

C } 

La famosa obra "El Oso" de 
Anton P. Chejov fue magistral-
mente puesta en escena por el grupo 
de teatro de nuestra institución, en 
el marco de los Miércoles Cultura
les que se presentan en el Centro 
Cultural LPAEP,sita 11 Poniente 
1310. Felicidades a los Integrantes 
de la compañía por la excelente 
presentación. 

http://aguantese.7o.de
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Más de 60 Equipos 
Inscritos en el Interior 

de Fútbol de Salón 

Con la participación de más de 
60 equipos en la rama varonil y femenil 
fue inaugurado el Torneo de Fútbol de 
Salón de la Universidad Popular Autó
noma del Estado de Puebla (UPAEP), 
que sin lugar a dudas es el de mayor 
participación entre la comunidad estu
diantil año con año. 

En esta ocasión dicho torneo 
arrancó con una sencilla pero emotiva 
ceremonia de inauguración en la que 
desfilaron todos los equipos partici
pantes, representantes de escuelas y 
facultades , asimismo fue presenciada 
por diversas autoridades de la institu
ción. 

En su calidad de director de In
tegración Universitaria el licenciado 
Juan Manuel Aguirre Langle hizo vo
tos porque este evento coadyube con el 
propósito de la Universidad:que es el 
de formar personas íntegras en todos 
los aspectos, utilizando en esta oca
sión el deporte como un instrumento. 

Posteriormente fue el arqui
tecto Manuel Herrera, Director de 
Promoción Deportiva el encargado de 
dar la patada inaugural, quién también 
manifestó su beneplácito por la res
puesta positiva que dieron los alum
nos de las diferentes escuelas de la 
Universidad, quienes así hacen de 
éste, uno de los mejores torneos del 
año. 

Asimismo el prefesor Miguel 
Ramírez Centeno, organizador del 
torneo señaló que desde este momento 
ya se perfilan como favoritos algunos 
equipos representativos de las escue
las de Administración, Ingeniería 
Industrial, Contaduría, Inganiería 
Química, entre otros, dentro de rama 
varonil. 

De igual manera enfatizó el 
gran progreso que ha tenido el fútbol 
en su rama femenil, donde las escuelas 
de Filosofía y Ciencias de la Comuni
cación son las puntales tradicional 
mente, lo que ha dado un enorme impluso 
a esta disciplina dentro y fuera de la 
Universidad. 

Por último Ramírez Centeno 
dijo que también habrá actividad los 
Sábados, esto con la finalidad de darle 
fluidez al torneo y logre llegar a su 
término a más tardar a fines de No
viembre. 

Alumna de Odontología. 

Myriam Pineda Triunfa en Guatemala 

Intensa actividad tendrá el fútbol de salón en su torneo interior. 

Ardua Preparación del Equipo de tae Kwon-Do 
* Inscripciones hasta el martes lo de septiembre. 
* El Sensei Noé Morales, con gran experiencia. 

El equipo de Tae Kwon-Do se 
prepara a conciencia rumbo al nacio
nal del Consejo Nacional de Escuelas 
e Instituciones Privadas (CON A DEI P), 
a realizarse en Monterrey, Nuevo León, 
bajo la atenta mirada del entrenador 
Noé Morales Cervantes. 

Morales, que es cinta negra 
tercer dan, además de referí Continen
tal; cuenta con la experiencia de haber 
obtenido el primer lugar en el Campeo
nato Nacional de Formas en la catego
ría Feder y se retiró en 1983. 

"Como entrenador con las 
Águilas", señala Noé Morales, "he 
tenido la experiencia de haber ganado 
el Primer Campeonato Nacional de 
Tae Kwon-Do deCONADFJP.quefue 
instituido por el Arquitecto Manuel 
Herrera, un gran arte marcialisla, además 
del subeampeonato nacional del año 
pasado". 

" De los mejores elementos que tenemos en el equipo está un muchacho 
con mucha experiencia internacional, que ha competido en Atenas, Egipto, 
Colorado Springs y en Cuba durante los juegos Panamericanos celebrados en 
aquel país el año anterior, que es Gabriel Díaz Sigüenza, y que tuvo la posibilidad 
de asistir a los Juegos Olímpicos, pero desafortunadamente para él, compite en 
la misma categoría de William de Jesús Cordova, que fue medallista de oro en 
Barcelona 92". 

Por otro lado el entrenador Morales manifestó que dentro de sus metas 
está "formar a los muchachos a través de definir su carácter, eso en la parte 
pedagógica; mientras que en lo deportivo se busca destacar en dos torneos 
importantes, uno en Xalapa Veracruz y el otro el Nacional de CONADEIP en 
Monterrey" 

A la pregunta de ¿cómo surgió la idea de una escuela de Tae Kwon-.Do 
en la UPAEP?, Noé Morales expresó " que la escuela tiene ya tiempo y fue a 
iniciativa del mismo rector Maestro en Administración, Mario Iglesias García 
Teruel, que es un gran artemarcialisia cinta azul; y que ha dado todo el apoyo para 
que la escuela esté considerada una de las mejores del país". 

El entrenador Noé Morales cuenta 
con l lanos formando especialistas 
del Tae Kwon-Do en la UPAEP. 

Horacio Villar nuevo Integrante del 
equipo de basquetbol UPAEP, quien 
se desempeñará como poste. 

Myriam Pineda Rossainz, quién 
cursa el primer semestre de la carrera 
de Odontología, en la Universidad Po
pular Autónoma del Estado de Puebla 
(UPAEP), conquistó el primer lugar 
en la prueba de los 100 metros planos 
durante el Torneo Internacional de 
Atletismo celebrado en el vecino país 
de Guatemala el pasado fin de semana. 

La atleta mexicana, de 18 años 
de edad, compitió contra representan
tes de El Salvador, Colombia, Chile, 
Honduras y el país sede Guatemala; 
por lo que su éxito representa un gran 
triunfo, ya que los países centro ame
ricanos, ven en México el rival a ven
cer. 

resultó la participación de nuestra 

compañera Myriam Pineda. 

Además de la victoria en 100 metros, Myriam logró el tercer lugar en 200 
mts. planos, el segundo en salto de longitud. Al respecto la destacada atleta 
señaló que ella buscaba el primer lugar en las tres competencias pero que con más 
tiempo y preparación podrá lograr los triunfos que espera. 

Este torneo se tomó como preparación para competencias de mayor im
portancia, además de marcar el inicio del último año de la etapa juvenil para 
Myriam que espera lograr triunfos de renombre tanto en pruebas nacionales como 
internacionales. 

La UPAEP Abrirá el Prenacional de Fút
bol de Salón Ante la UDLA. 

*Esto en el Torneo de la CONADEIP 

Con el clásico estudiantil poblano, es decir Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) frente a la Universidad de las 
Americas (UDLA), arrancará el Prenacional de Fútbol de Salón de la Comisión 
Nacional Deportiva de Escuelas c instituciones Privadas (CONADEIP), el 
próximo lunes 7 de septiembre a las 19 horas en el nido de las "Águilas ". 

Al tiempo de informar lo anterior, Guillermo Benitez Alvarez, estratega 
del cuadro de la UPAEP manifestó que "arranque más candente de un torneo de 
esta índole no pudo darse, ya que los protagonistas del primer duelo son sin lugar 
a dudas favoritos para estar en el Nacional que del 29 de Septiembre al 3 de 
Octubre se efectuará en las instalaciones del Instituto Tecnológico y de Estudios 
Superiores de Monterrey (ITESM)". 

Recalcó que este I*renacional determinará sin lugar a dudas qué equipos 
llegan con una mayor preparación físico-atlética debido a que se efectuará en 
tan sólo una semana, claro ésto en lo que se refiere a su fase estatal; para 
posterioromente entrar a la confrontación ante los mejores cuadros capitalinos. 

Regresando al calendario de competencias Benitez Alvarez señaló que 
después del duelo ante la UDLA se enfrentarán el martes 8 a la Universidad 
lnteramericana; el jueves 10, las Águilas pagarán la visita a Las Americas, y el 
viernes 11 cerrarán ante la lnteramericana también en la UPAEP. 
Sobre el sistema de competencia manifestó que los dos primeros lugares de la 

Zona Puebla jugarán contra los dos primeros del Distrito Federal, 
buscando los tres sitios que hay para la Zona Centro en el Nacional. 
Señaló asimismo que en México también hay equipos de muy buen nivel como 
la Universidad Iberoamericana del Distrito Federal, la Universidad del Valle de 
México (UVM), el ISEC y el Grupo Sol; que también comenzarán a eliminarse 
entre sí a partir del próximo lunes 7 de Septiembre. 

El estratega de las Águilas comentó que en estos momentos la UPAEP 
entrará ya en su fase fuerte de entrenamientos para llegar en perfectas 
condiciones a esta importante cita, y que por el momento son 15 los jugadores con 
los que cuenta, siendo estos los siguientes: 

como porteros: José Palacios y Gerardo Rivas. En la defensa: Miguel 
Camacho, Salvador Espina, Javier Mendoza y Manuel Camacho Gazca. 
Delanteros: Miguel Alvarez Perroni, Enrique Medel, Alfredo Cabanas, José 
Antonio Vigil, Alejandro Jiménez, Jorge Ramos Macuil, Isaac Molina, Mario 
Patino y Abraham Becerril; quienes vienen entrenando a conciencia desde el mes 
de Julio. 

Se tiene plena confianza en que el equipo obtenga su pase al Nacional y 
ahí buscar el tan ansiado campeonato en esta disciplina. 

El Rector en convivencia deportiva con el alumnado 
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